

Bericht der Sachkommission Bildung und Familie (SBF) zum Politikplan des Gemeinderats 2020 bis 2023 für die Produktgruppe 4 „Bildung und Familie“

Bericht an den Einwohnerrat

Diskussion in der Kommission

Die Sachkommission hat den Politikplan des Gemeinderats 2020 bis 2023 an seiner Sitzung im November 2019 behandelt. Gemeinderätin Silvia Schweizer und Stefan Camenisch, Abteilungsleiter Bildung und Familie haben die Fragen der Sachkommission zur Produktgruppe 4 «Bildung und Familie» beantwortet.

Da die Sachkommission vom Gemeinderat in vielen Themenbereichen immer über den Lauf der Dinge informiert wird, gab es in diesem Jahr wenig Detailfragen zum Politikplan. Die Sachkommission wird bei der Ausarbeitung des neuen Leistungsauftrags die Schwerpunkte im Bereich Familie und Bildung diskutieren. Beim Wachstum der Schülerzahl nimmt die Sachkommission zur Kenntnis, dass das Wachstum vorsichtig budgetiert wurde, damit keine Luft eingeplant wird. Eine genaue Budgetierung ist wegen der gesellschaftlichen Entwicklung jeweils schwierig. Betreffend die neue Organisation der Abteilung kam die Frage auf, welche Veränderungen bezüglich Stellenprozenten in der Schulverwaltung zu erwarten sind. Es darf festgehalten werden, dass die Änderungen der Struktur insgesamt kostenneutral ausgeführt werden sollen.

Die Sachkommission möchte zudem darauf aufmerksam machen, dass insgesamt der «Courant normal» budgetiert wurde und die Entwicklungen auf kantonaler Ebene, welche auch einen grossen Einfluss auf die Gemeinde Riehen haben, in den nächsten Jahren zusätzlich zu berücksichtigen sind. Im Bereich Ausbau der Digitalisierung der Volksschulen wird auch die Gemeinde Riehen zusätzliche Gelder sprechen müssen, um die Schülerinnen und Schüler gemäss Grossratsbeschluss vom 13. November 2019 digital auszurüsten zu können. Mit der Wiedereinführung der bereits abgeschafften Einführungsklassen wird die Gemeinde Riehen ebenfalls prüfen müssen, ob, an welchen Standorten und zu welchem Preis derartige Angebote bereitgestellt werden können. Die Einführungsklassen hätten zudem wiederum Einfluss auf den Raumbedarf der Schulen in der Gemeinde Riehen.



Seite 2 **Antrag der Kommission**

Die Sachkommission Bildung und Familie hat im Politikplan des Gemeinderats 2020 bis 2023 die Produktgruppe 4 behandelt und einstimmig zur Kenntnis genommen. Dies wird auch dem Einwohnerrat beantragt.

Riehen, 30. November 2019

Sachkommission Bildung und Familie

A handwritten signature in black ink that reads "P. Messerli". The signature is written in a cursive, slightly slanted style.

Pascal Messerli, Präsident